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Octobre 2010
Rentrée du conseil municipal, trois objectifs :
agir pour répondre aux besoins, anticiper, maintenir l’équilibre budgétaire.
Après la torpeur estivale et à l’heure de la rentrée des classes, le moment est également venu, 
pour votre équipe municipale, de reprendre le fil des dossiers communaux.
Nous ne sommes pas restés inactifs cet été, plusieurs chantiers ont été engagés ou se sont 
poursuivis :

-  Au groupe scolaire Pierre Perret : la mise en état de la cour maternelle, l’aménagement des abords de l’école, le 
lancement de la transformation de l’ancien centre de secours en structure d’accueil périscolaire.

-  La « bulle de tennis » : elle est, à présent, en place. Je ne vous cacherai pas que l’accouchement ne s’est pas fait sans 
douleur. Nous attendions du prestataire une réalisation sans faute. Ce n’est pas le cas pour l’instant mais vous pouvez 
nous faire confiance pour veiller à réceptionner cette structure sans litiges. Maintenant, nous en sommes au stade 
des derniers réglages et le club de tennis va pouvoir investir les lieux.

-  L’éclairage du terrain de foot B : il devrait être opérationnel ces prochains jours.

Les projets dont la compétence est désormais confiée à la communauté d’agglomération ont également progressé :
-  la station d’épuration : les délais sont remarquablement tenus par les entrepreneurs. Elle sera opérationnelle au 

printemps.
-   le centre multi accueil : le projet est lancé. Cette structure aura une capacité de 26 places afin de répondre au mieux 

aux besoins des familles vicomtaises et des communes voisines.
-   un système de transport avec réservation est mis en place à l’échelle de la commune afin de faciliter le transport 

collectif vers la Roche sur Yon.

A présent nous abordons les dossiers de rentrée :
-  Le conseil municipal, lors de sa séance du 28 septembre, a fait le choix d’une délégation de service public pour la gestion 

du restaurant scolaire. La précédente convention qui nous liait avec le prestataire prendra fin au 30 juin 2011 et il nous 
faut préparer le prochain cahier des charges. Nous veillerons à maintenir un service de qualité en ne perdant pas de vue 
les contraintes budgétaires des familles. Nous serons vigilants sur la qualité des produits proposés aux enfants, persuadés 
que le « mieux manger » est une notion essentielle pour le bien-être et le développement de nos enfants.

-  Nous lançons, en cette rentrée, l’étude d’un chantier qui représentera l’investissement majeur de notre mandat : la 
restructuration du groupe scolaire Pierre Perret. Notre commune a grandi et grandira encore. La caractéristique de 
sa population est sa jeunesse et nous nous en réjouissons. L’école, telle qu’elle a été pensée il y a 40 ans, ne répond plus 
aux besoins. Nous voulons, aujourd’hui, prendre des décisions ambitieuses afin d’offrir aux familles vicomtaises le 
meilleur service.

Comme vous pouvez le constater, en cette période de morosité collective, nous ne baissons pas les bras : c’est dans l’action 
et la volonté de grandir ensemble qu’une collectivité révèle ce qu’elle a de meilleur.

Bonne rentrée à tous !

Bienvenue au nouveau Directeur Général des services !

Depuis le 1er septembre, Patrice Gouraud a intégré les services de la mairie. Il va remplacer 
Brigitte Averty-Ratier qui fait valoir ses droits à la retraite. Originaire de la Verrie, il réside 
aux Landes-Génusson, est âgé de 41 ans et père de deux enfants. Patrice Gouraud est 
titulaire, entre autres, d’un Master en « Droit-Administration-Economie-Gestion » 
spécialité « Administration et Management Public ». Il a été chef de bureau de la 
Programmation, de la Gestion Financière et des relations avec les cofinanceurs à la 
Direction Régionale de l’Equipement d’Ile de France. Il avait en charge les dossiers des 
infrastructures routières et des transports collectifs.
Ce nouveau poste à la mairie de La Chaize-le-Vicomte lui permet de découvrir de 
nouvelles responsabilités dans la fonction territoriale. 
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ComPtes-ReNDus Des CoNseiLs muNiCiPAux

Finances :
- Transfert des résultats du budget 
annexe assainissement à la communauté 
d’agglomération.
- Remboursement sinistres 2010.
- Reconduction pour l’année scolaire 2010-
2011 des interventions Musique et Danse 
pour les élèves du primaire, proposées par le 
Conseil général et financées à hauteur de 10€ 
par élève par la mairie.
- Décision de verser à l’école St Joseph 
un acompte de 80% du montant de la 
subvention fournitures scolaires versée l’an 
passé.
- Lancement du dossier de consultation 
des entreprises pour la réhabilitation de la 
caserne des pompiers en garderie.
- Lancement du dossier de consultation des 
entreprises pour l’étude du remplacement du 
système de chauffage de la salle du Moulin 
Rouge.

urbanisme :
- Achat d’une portion de la parcelle cadastrée 
AD n°128 afin de créer une piste cyclable en 
liaison avec la ZAC le Redoux.
- Exclusion du champ d’application du 
droit de préemption urbain pour le 
lotissement privé de 8 lots « Le Clos des 
Trois Cornières » 

Vente du tracteur Renault :
- Ce matériel de voirie est vendu sans aucune 
garantie et tel que vu ce jour et sans recours 
par l’acquéreur, en conséquence, la Commune 
est dégagée de toute responsabilité.
Le prix de vente est  de 2 000 € net, un titre de 
recette sera émis.

Acquisition d’un télescopique :
- Suite à la consultation, il est  proposé le New 
Holland LM 425 A de chez OUVRARD pour 
la somme de  36 500 € HT soit 43 654 € TTC 
comprenant la reprise de notre distributeur 
d’engrais (pas adapté à nos besoins) et 
l’échange par un distributeur adéquat (valeur 
1 500 € TTC) négocié sans plus value. La 
reprise de l’ancien matériel étant retirée 
du marché car acheté par la société SMAT 
service pour la somme de 2 000 €

Divers :
- Vente de la maison « du Sabotier » : par 
délibération en date du 24 novembre 2009, 
il a été décidé de vendre à Monsieur Alain 
de Beauregard la maison dite « du Sabotier », 
lequel demande de bien vouloir modifier 
l’intitulé concernant l’acheteur, à savoir : SCI 
La maison du sabotier, dont le gérant est 
Monsieur Alain de Beauregard.
- Accord pour l’établissement d’une 
convention entre la commune et le SYDEV 
pour la réalisation et le financement de 
travaux complémentaires de sécurisation de 
réseau électrique rue de la Gare.

informations diverses :
- Une convention tripartite est signée entre 
la Chambre d’Agriculture, la Safer Poitou 
Charentes et la Commune de La Chaize le 
Vicomte : c’est un outil de travail à mettre en 
œuvre afin d’anticiper les acquisitions entre 
les propriétaires et les exploitants.
- Monsieur Thierry PASQUEREAU  est recruté 
en tant qu’adjoint technique territoriale pour 
le service voirie depuis le 21 juin 2010.
- Monsieur Patrice GOURAUD est recruté en 
tant qu’attaché d’administration détaché sur 
le poste d’Attaché territorial à compter du 1er 
septembre 2010 pour 1 an.

mardi 20 juillet 2010

Finances :
- Budget général. Décisions modificatives 
concernant les amortissements.
- Choix des entreprises pour la transformation 
de l’ancienne caserne des pompiers en 
accueil périscolaire.

urbanisme :
- Accord pour l’achat d’une portion de la 
parcelle cadastrée section AD n°128 pour 
la réalisation d’une piste cyclable en liaison 
avec la ZAC les Redoux.
- Accord pour le transfert des équipements 
communs du lotissement privé « Le clos des 
trois cornières ».
- Décision d’exonérer de la Taxe Locale 
d’Equipement les constructions à usage 
locatif social.

Divers :
- Participation des familles au transport 
scolaire : le Conseil général propose 
l’harmonisation des tarifs pour l’année 2010-
2011 : montant forfaitaire de 110 € par an et 
par enfant pour le primaire.
La commune décide de participer à hauteur 
de 20 € par enfant. Il reste 90 € à la charge des 
familles par enfant transporté.
La facturation sera faite en deux fois soit 
décembre 2010 et juillet 2011.
- L’analyse financière entre la DSP et la REGIE 
pour le restaurant scolaire est demandée à 
Monsieur Patrice Gouraud, futur DGS.
Elle sera remise au Conseil pour que le groupe 
de travail puisse définir son choix

mardi 14 septembre
urbanisme :
Avis favorable à la proposition de : 
- Acquisition terrain en friches rue du Terrier 
de l’Hérault afin de faciliter l’entretien du fossé 
d’eaux pluviales. Superficie : 58m2. Prix : 150€ 
(net vendeur) selon évaluation des domaines.
- Vente à Vendée Habitat d’un terrain 
communal situé lotissement des Aquarelles 
pour  construction de 4 logements selon les 
règles BBC au prix de 28 000€ TTC.
- Nommer « Impasse des galets » la rue qui va 
desservir le lotissement des Trois Cornières.
- Modification du projet initial de vente à Vendée 
logement, lotissement l’Herbrère : maintien 
prix d’acquisition  des PLUS à 10 500.00 € TTC 
par logement soit 52 500 € TTC, annulation 
de la convention du projet PSLA et vente des 
parcelles directement par la Commune.

Affaires scolaires :
Avis favorable à la proposition de :
- Formaliser un contrat occasionnel pour 
surveiller le restaurant scolaire pendant 1H30 
par jour scolaire en tant qu’adjoint technique 
de 2ème classe, du 2 septembre 2010 au 1er 
juillet 2011. 
- Réservation  pour les écoles de créneaux à la 
piscine des Essarts. 
- Modification du temps de travail de Mme 
Gaudin à compter de la rentrée scolaire 

mardi 29 juin 2010
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2010/2011. De 1H à 1H15 par jour ouvrable 
scolaire pour surveillance des enfants au 
restaurant scolaire.

Divers :
Avis favorable à la proposition de :
- remboursement de la caution salle du 
Moulin Rouge pour AFTC85.
- modifications au budget investissement 
pour financer des travaux et des acquisitions.
- accorder une subvention de 500€ au R.E.V.  
pour la journée portes ouvertes du 29 mai 2010.
- Recrutement du 15 septembre 2010 au 30 
juin 2010 d’une stagiaire en communication 
élève en 3ème année Communication/RP/
Evènementiel à l’ENSEC de Nantes.

mardi 28 septembre

Affaires scolaires : 
Gestion de la restauration :
- Le contrat entre la commune et la société 
ARIDEV arrive à son terme le 30/06/11. A la 
demande de M. le Maire, il a été présenté 
une analyse comparative : gestion en régie 
et gestion en délégation de service public 
(DSP). Après débat, un vote à bulletin 
secret a eu lieu : 14 voix pour la DSP et 9 

voix pour la régie. Il est décidé d'assurer 
la continuité de la gestion en DSP en 2011. 
- Une étude est sollicitée pour préparer la 
mise en place du choix du futur prestataire de 
service. Le choix du Cabinet RSD a été décidé 
puisque le mieux disant  aux conditions 
suivantes : montant de la prestation 10 764€ 
TTC. Le résultat du vote a été le suivant 14 
voix pour et 9 abstentions.
- Création d'une commission de DSP sous 
la présidence de monsieur le Maire. Sont 
désignés : Jean NICOU, Cédric De Linage, 
Vincent CORON. Cette commission complète 
les commissions déjà existantes : commission 
scolaire et commission de restauration scolaire.

Divers :
 Avis favorable à la proposition de :
Création de 3 régies de recettes : 
reproductions de documents, guide des 
sentiers de randonnées, vente des timbres 
représentant les monuments de la commune.
- Intégrer dans le nouveau CER les achats de 
terrains pour créer des jardins communaux 
et des espaces verts le long de la vallée du 
Lignageau, dans une zone non constructible 
du centre historique du bourg.
- Encaissement chèque de 270,90 € pour 

participation de Familles rurales aux 
animations jeunesse.
Vente des portails de l’ancienne caserne des 
pompiers à l’entreprise MCV pour 1 000 €.
- Mission complémentaire dans le cadre de 
l’étude de programmation de l’espace culturel 
de la Borgerie, réalisation d’un projet culturel 
bibliothèque par la société Apritec pour 3 162 € HT.
- Fixer les tarifs de vente de bois suivants : bois 
tendre 7 € le stère, châtaignier, chêne 15€ le stère. 
- Recrutement de 2 adjoints territoriaux 
d’animation de 2ème classe aux vacances de 
la Toussaint.
- Signature d’une convention d’honoraires 
avec Maître Geoffroy de Baynast, Avocat au  
Barreau des Sables d’Olonne, afin de défendre 
les intérêts de la Commune concernant les 
malfaçons constatées sur le court de tennis 
couvert avec bulle.
- Acceptation du devis de médiation 
concernant la création de la ZAC suite à la 
signature de la convention tripartite Mairie, 
Chambre d’agriculture, Safer.

Prochaines réunions : 
mardis 26 octobre et 7 Décembre

site internet
Les associations qui n'ont pas encore créé leur compte sur le site Internet ou qui souhaitent un complément de formation 
pourront prendre rendez-vous individuellement avec Coralie Masegosa, stagiaire en communication à la Mairie, les 
lundis, mardis ou mercredis de 9h à 12h00 à partir du 15 octobre 2010.
tél accueil mairie : 02 51 05 70 21 mail Coralie: bureau.adjoints.mlc@wanadoo.fr

Christine Rambaud-Bossard

Cueillette de champignons et réglementation
Avant d’aller aux champignons, n’oubliez pas 
que l’endroit où ils se trouvent, ce n’est pas chez 
vous et qu’ils ne sont pas en libre service. 
Leur cueillette est réglementée.

La coutume tolère le ramassage dans la mesure où il reste 
quantitativement modeste et n’est pas destiné au commerce.
il faut avoir en mémoire que :
Les champignons sont les fruits du sol et appartiennent au 
propriétaire du sol.
Le propriétaire n’a nul besoin de clôturer son terrain, ni d’afficher 
quelque interdiction que ce soit pour conserver l’entière propriété 
des fruits de son sol. Il en dispose librement et peut en interdire 
ou en réglementer le ramassage au public. Avis aux amateurs.

Randonneurs, utilisateurs de deux roues ( Vtt,motos, quads)
Veillez à déclarer en mairie toutes vos manifestations, sorties et 
passages sur la commune et sur les communes voisines.
Avertissez les propriétaires lorsque vos parcours passent sur un 
terrain privé.
Pour la sécurité de tous, demandez des panneaux de signalisation 
aux services techniques.
Enfin, prévoyez un nombre suffisant de commissaires 
organisateurs et précisez à la mairie les noms des personnes 
responsables à contacter en cas de problèmes.

Fernand VRIGNAUD.
Adjoint

iNFos Des eLus



travaux d’aménagement pour l’accueil périscolaire à l’école Pierre Perret

La Borgerie
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Depuis quelques semaines, l'ancien centre de 
secours est en cours de transformation afin de 
recevoir l'accueil périscolaire.

Les principaux travaux extérieurs concernent la 
couverture et les portails remplacés par des fenêtres.

L'aménagement intérieur consiste à créer une grande salle 
"polyvalente" et des sanitaires permettant l'accès aux personnes 
à mobilité réduite. 
Sur la rue, le parking pour le public sera prolongé. 
La livraison par les entreprises est prévue à la fin du trimestre. 
Les parents d'élèves doivent réaliser les peintures intérieures 
début décembre pour une mise à disposition en début d’année.

Antoine Rembaud.
Adjoint à l’urbanisme

Depuis plusieurs mois, des études 
sont menées sur le site de la 
Borgerie afin d’y implanter le musée 
ornithologique et la bibliothèque..

Un avant projet est pratiquement finalisé 
et nous arrivons désormais à définir 
la signalétique de ce centre culturel : 
comment annoncer ce lieu aux habitants 
de la Chaize et aux visiteurs extérieurs ?

Les membres du groupe de travail ont pensé 
que les Vicomtais pouvaient être associés à 
cette recherche et les aider dans ce choix.

Si vous avez des idées sur :

- Le nom que nous pourrions donner à cet 
ensemble.
- L’emblème ou le logo qui permettrait 
de le symboliser et de le signaler, vous 
pouvez venir à la mairie : une boîte est à 

votre disposition. Vous pourrez y déposer 
vos suggestions.

D’avance merci pour votre collaboration à 
ce qui est aussi votre projet.

Les membres
du groupe de travail

Les écoles : l’équipe municipale prend en compte l’augmentation des effectifs

Notre commune étant en 
constante évolution, nos 
établissements scolaires 
sont les témoins de cette 
vitalité.

Chacun comprend dix classes et les 
effectifs globaux dépassent les 510 élèves.
Le groupe Saint Joseph s’active à 
l’extension de ses locaux afin de proposer 
un site avec un dimensionnement adapté 
à l’accueil de ses écoliers.
Au groupe Pierre Perret le mobile home 

est désormais utilisé en salle de classe. 
L’accueil périscolaire a élu domicile au 
centre de loisirs jusqu’ à l’achèvement des 
travaux en cours dans l’ancien local des 
pompiers. Cette structure offrira alors ses 
services dans un environnement neuf, plus 
spacieux et avec des conditions optimisées.
Les bâtiments du groupe Pierre Perret ont 
connu depuis plusieurs décennies des 
transformations successives permettant 
l’accueil des effectifs en constante progression. 
L’augmentation de la population et 
l’évolution des inscrits au sein des 

établissements scolaires conduisent 
l’équipe municipale à mener une réflexion 
sur le dimensionnement et la construction 
de nouvelles classes.
Les élus veulent répondre aux besoins et 
préparer l’avenir tout en s’inscrivant dans 
une évolution mesurée en cohérence 
avec les capacités d’investissement des 
budgets communaux.

Jean Nicou.
Adjoint aux Affaires Scolaires



mise à l’honneur des sportifs Vicomtais

travaux des infrastructures sportives
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Fin juin s’est déroulée la 
traditionnelle mise à 
l’honneur des sportifs 
Vicomtais qui se sont 
illustrés au cours de la saison.

Plusieurs disciplines étaient représentées :

- La natation, Eglantine Blaid est multiple 
championne de Vendée.
- Le handball compte 3 équipes 
championnes de Vendée.
- Le football avec deux équipes, l’une 
championne de Vendée et l’autre 
vainqueur du challenge de Vendée.
- Le judo, trois sportifs promettent de 
beaux succès sur les tatamis.
- Le cross country, Lucie Coron a remporté 
le titre de championne de Vendée scolaire.

Hors du domaine sportif, nous avons 
honoré Elodie RENAUD qui pratique le 
chant. Elle a participé à plusieurs concours 
régionaux et nationaux.

Bravo à tous, nous vous présentons 
nos sincères félicitations pour vos 
performances.

La période estivale a été propice pour 
effectuer quelques travaux dans les 
infrastructures sportives

Dans la salle de sport :
- Les voûtes ont été remplacées par l’entre-
prise ROXO l’opération a été totalement prise 
en charge par l’assurance décennale.
- L’entreprise DURAMEN a continué et ter-
miné le programme de renouvellement des 
ouvertures côté lotissement, salle de body et 
pignon côté école.
- Le chauffagiste PASQUIER a remplacé l’élé-
ment du chauffage qui était défectueux.

Enfin le planning a été changé pour l’inter-
vention concernant le nettoyage du sol de 
la salle, l’entreprise le réalisera dorénavant le 
vendredi après-midi pour le confort et la sé-
curité des handballeurs.

Au terrain de football :
- Un complément d’arrosage sur le terrain 
principal a été réalisé par les services tech-
niques communaux, il n’a pas apporté toutes 
satisfactions dans un premier temps mais 
après quelques réglages il devrait désormais 
être plus efficace.

- Le défeutrage et le ré engazonnement des 
deux terrains du stade du moulin rouge a été 
effectué dès la fin de saison par l’entreprise 
LIMOGE.

- Les quatre petits buts du terrain B ont été 
réparés par l’entreprise CANTIN.

- L’éclairage du terrain B devrait être opéra-
tionnel courant octobre, les travaux ont pris 
un peu de retard.

Le dôme pour le tennis a été monté courant 
juillet mais nous n’avons pas pu le réception-
ner dans l’état. De nombreuses malfaçons ont 

été constatées, l’entreprise CHEM INDUSTRIE 
est revenue fin septembre pour remplacer la 
bâche extérieure et rectifier les divers points 
litigieux que nous avions signalés.
J’espère que cette salle donnera satisfaction 
aux joueurs de tennis Vicomtais et je m’ex-
cuse auprès d’eux pour le retard à la reprise 
de leur activité.

Pascal Bonnin.
Conseiller délégué au Sport
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Le point sur les travaux d’assainissement

Après l’interruption des 
vacances d’été les travaux 
se sont poursuivis :

- Au niveau de la station 
d’épuration : le bassin 

d’aération et le clarificateur sont terminés. 
Les tests d’étanchéité sont conformes. 
L’entreprise ASA TP termine la création des 
trois noues prévues pour recevoir, avant 
rejet, les eaux usées traitées par la station. 
Le planning des travaux est respecté pour 

une mise en service (période d’essai) de la 
station début 2011.

- Au niveau de la conduite de refoulement 
: l’entreprise ASA TP a réalisé la partie de la 
conduite située entre la station d’épuration 
actuelle et le village des Noyers (à hauteur des 
plans d’eau communaux). L’entreprise Véolia 
doit terminer la fin de cette canalisation 
en partant de la station en construction 
pour rejoindre la partie déjà réalisée. Les 
travaux pour le poste de refoulement situé 

à côté du site de la station actuelle  doivent 
commencer prochainement.
- Au niveau du réseau gravitaire : l’entreprise 
VALOT vient de terminer la pose du réseau 
partant de la parcelle située en bas de 
l’église jusqu’à proximité de la station. La 
sécheresse de l’été a permis de réaliser ce 
chantier dans de bonnes conditions.

Christian Pasquier.
Adjoint Assainissement

Paysage de votre commune

Cette année encore le jury s’est réuni pour 
sillonner l’intégralité de notre commune les 
30 juin et 1 juillet derniers 

Malgré un printemps tardif et un début d’été très 
chaud, nous avons  apprécié le fleurissement et 

l’entretien de vos jardins.

- Les membres du jury ont sélectionné : 1 village, 1 ferme, 1 
bâtiment industriel, 1 balcon, 2 maisons anciennes, 3 maisons 
contemporaines.

- La remise des prix aura lieu le  jeudi 25 Novembre 2010 à 19h00 
à la salle du moulin rouge.

- A cette occasion l’association Jardin Passion ( jury des paysages 
de notre canton) récompensera 3 maisons du canton.

La commission tient à remercier tous les Vicomtais pour leur 
participation au fleurissement  de notre commune.

Franck Rautureau Les membres du jury

Bassin d’aération Noue Conduite de refoulement
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en bref et en images !

Les visiteurs ont apprécié 
les visites de l’été

un monde enchanté pour 
la balade contée

Beau succès de l’action humanitaire 
« sacs de Blé »

Réfection des allées 
et du mur du cimetière

Le lavoir communal en restauration

installation d’une rampe handicapés 
à la salle st-Nicolas



Page 8 - Lettre Infos de la Chaize-le-Vicomte

iNFos Des AssoCiAtioNs

Familles Rurales : Accueil de Loisirs L’Arc en Ciel

Nous recherchons également un animateur(trice) pour les mercredis 
matins afin d’encadrer un groupe d’enfants et de proposer des 
activités. Il n’est pas nécessaire d’avoir une formation, il suffit juste 
d’être motivé(e) !

Réunion d’information : jeudi 14 octobre 2010 à 10h, salle Ronsard,
Espace loisirs des Grands Maisons, La Chaize-le-Vicomte.

CoNtACt
Accueil de loisirs L’arc en Ciel

02 51 62 32 66
accueil-de-loisirs@orange.fr

CoNtACt
Clic Entour’âge
02 51 24 69 81

un petit retour sur l’été :
Nos héros préférés nous ont fait partir à 
l’aventure et nous ont fait découvrir le 
jeu, le tour du monde, la nature et les 
petites expériences scientifiques.

Un petit tour à la plage s’est imposé pour 
se rafraichir, puis une bonne bonne dose 
de chanson au concert de Mom’ en zik, 

sans oublier les différents intervenants. 
Et entre temps quelques nuits passées 
pendant les séjours sous toiles de tente, 
en tipis chez les indiens ou au futuroscope. 
Bref pas le temps de s’ennuyer !

Pour cette nouvelle année, plusieurs 
projets vont voir le jour. Les enfants 
pourront s’affronter dans le championnat 
des Régiolympiades : ils découvriront 
quatre régions de France sous forme 
d’épreuves typiques de chaque 
lieu. Chaque mercredi après-midi 
pour les plus grands, ils auront la 
possibilité de fabriquer des jeux 
de société en bois avec le club 
des aînés.

Enfin, si vous voulez partager 
vos idées d'animations, de 
sorties, ou tout autre savoir 

faire ou envies, nous vous écouterons avec 
plaisir! Et sachez que des commissions 
sont là pour s'enrichir de vos dires! Alors 
peut être à très bientôt !

Atelier « Gym Cadence »

Cet atelier a pour but d’améliorer la 
qualité de la marche dans le cadre 
de la prévention des chutes.

Grâce à des exercices d’activités physiques 
diversifiées, les pratiquants travaillent 
à acquérir la régularité d’un cycle de 
marche, à avoir plus d’assurance dans 
leurs déplacements et ainsi à être plus 
attentifs pour éviter les chutes.

L’atelier est animé par une animatrice 
sportive de la FFEPGV (Fédération 
Française d’Education Physique et de 
Gymnastique Volontaire).
Les ateliers se composent de 12 séances 
d’une heure.
Participation de 20€ demandée pour 
l’ensemble des séances.
L’atelier de déroulera le jeudi matin de 

10h à 11h, à la Chaize-le-Vicomte, de 
novembre 2010 à mars 2011. 
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oGeC - APeL - ecole saint-Joseph

De nouveaux enseignants : Mlle FORTINEAU Angélique, Mlle GOGUET Marie, Mme 
BLERY Angélique, Mr GIRAUD Valentin, et Mr BODIN Mickaël, qui assure aussi la direction.

De nouvelles Asem : Mme PALUSSIERE Sabine et Mlle TOUMI Malika.

Cette année l’école 
se tournera autour 
des métiers. Notre 
projet pédagogique 
aura pour objectif 
d’aller à la décou-

verte des métiers qui nous entourent.

Nous découvrirons tout d’abord les 
professions de nos parents et des parents de 
nos camarades de classe.
Aussi chaque période sera l’occasion de 
découvrir davantage différents types 
de métiers (les métiers de la bouche, les 
métiers du bâtiment, en lien avec le projet 

immobilier de l’école, les métiers de la santé, 
les métiers de l’art et de la communication, 
les métiers d’autrefois et de demain…)
Ce projet sera ponctué par des temps forts, 
des visites, des expositions afin de faire voir 
ce qui se vit dans l’école avec les enfants.
D’ailleurs, au cours du mois de septembre 
et d’octobre, les élèves de toutes les classes 
de l’école vont visiter l’entreprise agro-
alimentaire : « Vendée Tradition » de la 
Boissière des Landes
D’autres projets seront menés au cours de 
l’année :
- Danse juin pour les maternelles et chante 
mai pour les élèves de cycle3.
- Une classe découverte à Paris pour les CM1-CM2.
- Rencontre sportive - Piscine - Intervention 
musique….

un accueil dans les classes dès 8h45 :
L’équipe enseignante a fait le choix 
cette année d’organiser l’accueil du 
matin dans d’autres conditions que les 
années précédentes. Ainsi, tout comme 
les enfants de maternelle, les élèves de 
primaire seront accueillis dans les classes 
entre 8h45 et 9h00. 
Cette nouvelle organisation a plusieurs 
objectifs :
- Accueillir individuellement chaque enfant 
dans la classe.
- Améliorer les conditions d’accueil dans le 
hall.
- Permettre aux enfants d’être dans 
de meilleures dispositions pour les 
apprentissages dès 9h00

L’association Kaléidoscope regroupe plusieurs personnes aux 
compétences différentes qui ont toutes la même envie au cœur : 
celle de partager, de relier, de rencontrer…

Au travers des activités en apparence éloignées, c’est pourtant 
toujours l’humain et la chaleur du partage qui est au cœur.
Différentes activités sont proposées : ateliers et repas autour de la 

cuisine bio-végétarienne, orgue de Barbarie, détente-relaxation, tout 
ça au sein de structures, en groupe ou en individuel, et bientôt un 
atelier d’expression primitive.

KALEIDOSCOPE 

CoNtACt : Lucie Violleau - 06 04 06 96 87

Prochains articles à déposer

avant le 29 novembre

pour une parution

vers le 15 décembre.

Ne pas 
oublier !
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Association Vicomtaise de Jumelage

en mai 2010, l’Association Vicomtaise de Jumelage a 
organisé un déplacement de quatre jours au Portugal, 
accompagnée d’un certain nombre de danseurs du 
tabouret vicomtais, soit 44 personnes au total.
en effet, il s’agissait de participer au festival folklorique 
international de marinhas, l’ensemble folklorique de cette 
ville ayant été accueilli à La Chaize-le-Vicomte en 
septembre 2008.

Cet échange très réussi nous a permis d’avoir une première 
approche vraiment positive du Portugal,  encourageant 
l’ensemble du bureau à poursuivre les différents projets évoqués 
lors de l’Assemblée Générale.
Ainsi, trois commissions ont été créées au sein de l’Association : 
la commission « Jumelage », la commission « Echanges culturels » 
et la commission « Fêtes et animations ».
La commission « Jumelage » travaille évidemment sur le projet 
de jumelage avec la commune de Sangalhos au Portugal. Une 
délégation du bureau de l’AVJ, accompagné de M. le Maire, s’est 
déplacée à Sangalhos à l’occasion du séjour passé à Marinhas en 
Mai 2010.  Cette délégation a pu nous transmettre son ressenti 
quant à l’accueil chaleureux qui lui a été réservé et quant à la 
qualité des visites dont elle a bénéficié… Sangalhos est une 
paroisse parmi les 15 que constitue la municipalité d’Anadia 
(communauté de communes en France) ; elle compte environ 
5 000 habitants. Son activité économique principale est la 
viticulture. Elle a sur son territoire le plus grand vélodrome 
d’Europe et offre également la possibilité de visites diverses dont 
celle d’un musée privé très insolite ayant suscité l’émerveillement 
de notre délégation…
Nos interlocuteurs sur place,  notamment Antonio Floro, 
président de la commune (« junta » en portugais ») ont promis de 
venir nous rendre visite à La Chaize avant la fin de l’année 2010 
afin de faire évoluer ce projet. Pour notre part, après une période 
de réflexion et d’observation, nous sommes prêts à concrétiser 
ce jumelage. Pour une aide à sa mise en place, nous sommes 
également en contact avec l’ANMP (Association Nationale des 
Municipalités Portugaises).
Après le déplacement effectué à Marinhas, avec le groupe 

folklorique « Le Tabouret Vicomtais » et la soirée de rétrospective 
du séjour, la commission « Echanges culturels » a poursuivi 
son action auprès de structures et/ou de professeurs pouvant 
dispenser aux Vicomtais des cours de portugais. En effet, pour 
beaucoup d’entre nous, la langue peut constituer un « frein » à 
une bonne communication. Malgré une recherche pertinente, 
ces cours ont été difficiles à mettre en place par le biais d’un 
organisme ou d’un professeur… Nous avons cependant sollicité 
Angela Couceiro qui fut l’une de nos deux interprètes portugaises 
lors de l’accueil du groupe de Marinhas en septembre 2008. 
Angela semble intéressée ; reste à finaliser les conditions de 
dispense des cours.
Parmi les projets de cette commission, figure la possibilité 
d’accueillir une délégation de cyclistes portugais (cf. vélodrome 
de Sangalhos) à l’occasion du Tour de France 2011 et notamment 
du « contre la montre » prévu aux Essarts. Cette délégation 
pourrait ainsi profiter de cet événement et se rendre au village 
du Tour.
Egalement, la commission envisage la venue à l’automne 2011 
d’un chanteur ou groupe portugais ou non, permettant la 
découverte d’une culture différente en termes de rythmes, de 
chants, de danses…Elle travaille aussi sur le projet d’un marché 
de Noël aux couleurs du Portugal, organisé avec l’Association 
des commerçants vicomtais ; ce marché se tiendrait le samedi 18 
décembre 2010… A confirmer.
Enfin, et après la tenue du concours de belote le 9 octobre 2010  
à la salle du Moulin Rouge, la commission « Fêtes et animations »  
a envisagé la venue de l’humoriste Paulo le vendredi 15 avril 2011 
à la salle du Moulin Rouge… A confirmer également !
Par ailleurs, l’AVJ apportera, comme chaque année, son concours 
à l’organisation des journées Téléthon sur la comme de La Chaize-
le-Vicomte en décembre 2010.
Nos visites au Portugal ainsi que nos échanges avec la délégation 
rencontrée à Sangalhos laissent un écho qui nous incite à aller 
de l’avant…C’est pourquoi l’ensemble du bureau invite tous 
les Vicomtais intéressés, à venir rejoindre notre équipe pour 
poursuivre l’aventure du jumelage et apprécier la richesse de nos 
échanges culturels…
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Les Lucioles, nouveau centre d’accueil parents-enfants à la Roche-sur-Yon

« Les Lucioles », sur le modèle des maisons vertes conçues 
par Françoise Dolto (psychanalyste) est un lieu de 
rencontres, de parole et de jeux.

Les enfants de 0 à 4 ans peuvent y venir avec leur(s) parent(s) 
ou un proche, sans formalité, ni inscription. Seul le prénom de 
l’enfant est demandé. Les futurs parents sont aussi les bienvenus.

Les objectifs sont :

- Favoriser la socialisation des tout petits en offrant un espace 
de jeux en présence d’un parent, afin de permettre l’intégration 
des interdits liés à la vie en groupe, de préparer la séparation, et 

prévenir les troubles du développement de l’enfant.
- Soutenir la fonction parentale en offrant un espace d’écoute 
avec une équipe mixte (sexe et âge) dont les membres sont 
orientés par la psychanalyse.
- Favoriser le lien social en offrant un lieu d’échanges avec 
d’autres parents et les accueillants.
« Les Lucioles » : 26, rue du maréchal Juin, Pont Boileau, à la Roche 
sur Yon, dans les locaux du centre de loisirs. Ouvert à toutes les 
familles de Vendée, les lundis et vendredis, de 9h30 à 12h30, sauf 
pendant les vacances scolaires.
Réouverture le 6 septembre 2010.

siège social : 18 rue Olympe de Gouges, 85000 La Roche-sur-Yon - Courriel : leslucioles@voila.fr
Renseignements les jours d’ouverture au 02 51 62 07 34

mANiFestAtioNs

Vendredi 15 octobre : 
Concours de Belote du 3ème âge

Vendredi 29, samedi 30 et 
Dimanche 31 octobre :
Spectacle des « Bénévoles du Cœur »

samedi 6 novembre :
Soirée dansante des Chasseurs

Jeudi 11 novembre :
Belote-Palets FEC

samedi 13, Dimanche 14, samedi 20 
et Dimanche 21 novembre :
Spectacle sous le Chapiteau 
de l’Ecole du Cirque

samedi 13 novembre :
Bal Country « West Cheyenne Country »

Dimanche 14 novembre :
Après-midi dansant A.L.V

samedi 20 novembre :
Concours de Belote Secours Catholique

Dimanche 21 novembre :
Ste Cécile

samedi 27 novembre :
Soirée Dansante du Hand

Dimanche 28 novembre :
Repas de la Paroisse

Vendredi 3 et samedi 4 Décembre :
Soirée Téléthon

Jeudi 9 Décembre :
Repas de Noël 3ème âge

samedi 11 Décembre :
Arbre de Noël Ecole St-Joseph

Dimanche 12 Décembre :
Arbre de Noël Ecole Pierre Perret

samedi 18 Décembre :
Repas des Pompiers

Dimanche 19 Décembre :
Loto Association des Palets



Horaires d'ouverture
Le lundi, mercredi et jeudi : 08 h 30 / 12 h 30 - 14 h 30 / 17 h 30 • Mardi : 08 h 30 / 12 h 30 • vendredi : 08 h 30 / 12 h 30 - 14 h 00 / 17 h 00 • Samedi : 10 h 00 / 12 h 00
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Naissances
LEBOEUF Charline 16 bis rue du Terrier de l’Hérault 25/05/2010
GIRAUD Clémence 6 rue Carrières 28/05/2010
TOURANCHEAU Lucas La Limouzinière 31/07/2010
PRAUD Rose 1 rue des Alouettes 19/08/2010
HEISSAT Tania La Chevolière 25/08/2010
VIOLLEAU Constance 13 Bis rue de la Blinière 25/08/2010
DEHAY Baptiste 2 rue des Grands Maisons 26/08/2010
ARNAUD Sandro 2 rue du Champ de Foire 30/08/2010
LAUMONT Alix et Maëlys La Grangimare 08/09/2010
BOISDE Antoan 15 rue des Chênes 02/09/2010
PELLOQUIN Lenny Les granges-brideaux 23/09/2010
OLIVIERO Manon 18 rue de la Blanchisserie 26/09/2010

mariages
GRELIER Eric - BELETEAU Karine La Boulenière 10/07/2010
DRAPEAU Thomas - BLANCHARD Mathilde L’Aubretière 16/07/2010
CESARINO Franck - POIRAUD Véronique 40 rue de la Gare 17/07/2010
CHENU Nicolas - CREPEAU Emilie 15 rue du Relais de Poste 24/07/2010
PERROTIN Guillaume - PERRAUD Florence 5 rue de la Blanchisserie 31/07/2010
ROBERT Guillaume - SECRÉTIN Emilie La Martinière 31/07/2010
CHUPIN Jérémy - RAUTUREAU Audrey La Gilaudière 07/08/2010
FERRÉ Anthony - LUCAS Noémie 13 rue de la Brouette 28/08/2010
CHAILLOU Gaëtan - GILBERT Carine Le Champ Blanc 18/09/2010

Décès
LEBOEUF Marie (BILLAUDEAU) Maison de Retraite Payraudeau 06/07/2010
COURROUX Georges Maison de Retraite Payraudeau 29/07/2010
SOULARD Guy-Marie L’Embergère 08/09/2010

etAt CiViL

 

 
                   La Compagnie Micheletty, 

                             ‘’ Spectacle Variété Micheletty ,’’ 
                                        et 

                                                                                                                      L’Association ‘’Ecole de Cirque Micheletty’’, 
 
 

                                                                                                                            Vous proposent 

             Les  Spectacles  de la rentrée Culturelle et Artistique 2010/2011  … 

 

   Ce Spectacle unique en France, est interprété par des Artistes de la piste de 
niveau international . 
         Les textes et dialogues de chaque personnage du Conte authentique de        
‘’ Pinocchio ‘’ sont  illustrés par des numéros de Cirque traditionnel…en totale 
cohérence avec l’histoire … 
             Ce   Spectacle pour  les Parents accompagnés de leurs enfants ne peut 
vous laisser indifférent ….  

 
            Vous aimez la drôlerie Burlesque et la saveur d’un conte 
circassien, 
                                                                     alors venez nous rejoindre 
 

         Pour le Spectacle de ‘’Pinocchio au Cirque Micheletty ‘’ 
                                                                        

            le Samedi 13 Novembre 2010  à 20h00 
            le Dimanche 14  Novembre 2010  à  15h00 
                     le Dimanche 21 Novembre 2010 à 15h00 

               à La Chaize le Vicomte ( sous le Chapiteau ) 
Renseignements et réservations    : 
       0670591285  -     scapi-beru@orange.fr                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             








































